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學聯秘書長羅冠聰在港台節目《左
右紅藍綠》中大發謬論，指「袋住先
怎能對得住下一代」，「袋住先對香
港遺害深遠，有如糖衣毒藥」云云。
如果「袋住先」真的是毒藥，那麼何
以有六成市民支持「袋住先」？羅冠
聰指支持「袋住先」的議員對不起下

一代，但難道在學聯秘書長選舉中僅以37票當選的
「羅37」，就可以代表下一代？恰恰相反，「羅37」
正是最無資格講普選的人，這不但因為他是由最小圈
子的選舉產生，更在於他從來不尊重民主表決，不尊
重少數服從多數，不知民主為何物。這樣一個不民主

產生的周永康傀儡，竟敢出來講普選，這不是對民主
的最大諷刺嗎！
其實，港台找這樣一個人出來大談政改，本身就是

名不正言不順。「羅37」的名頭叫學聯秘書長，但學
聯根本早已不存在。原本各間大學聯合起來的學生組
織才叫學聯，但現在多間大學先後以「公投」方式退
聯，學聯只剩下4間，科大、中大之後還會進行「退聯
公投」，最終能剩下多少還說不準。這樣，請問學聯
還如何代表學界？如果「羅37」等人還有一點羞恥之
心，早應該將學聯除名，或者稱為「四學聯」，不要
再扮作代表學界。港台是一間傳媒機構，理應知道學
聯已經失去了代表性，竟然還找來一個名不副實的學

聯秘書長出來大放厥詞，這不禁令人懷疑港台是出於
政治考慮，繼續為反對派擔當心戰平台。
「人無恥則無敵」，這句說話正好套用到「羅37」

身上，港台叫他去講普選，他真的走去大發議論，完
全沒有自知之明。學聯一個自稱代表學界的組織，自
稱民主的組織，其最高權力架構卻只是由幾十人選
出，內裡更存在不成文慣例，就是由上屆常委挑選本
屆秘書長。由於投票者都是「圍內人」，確保選舉結
果可以百分百操縱，所以才有周永康指定羅冠聰為接
班人的荒謬一幕。學聯的小圈子選舉和獨裁制度，與
「真普選」相差十萬八千里，但學聯卻死命不肯修改
制度，甚至在各大學進行「退聯公投」時，「羅37」
仍然拒絕一人一票選秘書長。說穿了，就是要確保學
聯領導權牢牢掌握在自己人手上，只有「自己友」才
可以控制學聯，難道這就是民主？

學聯自己也沒有普選，難怪當政改方案讓全港選民
擁有普選權之時，學聯正是最大力反對的一員。政改
方案通過，意味着全港合資格選民可以一人一票選特
首，令當選的特首更具有民意認受性，更要面向廣大
民意，特首選舉的民主成分大為增加，何來「糖衣毒
藥」？怎樣對不起下一代？反對派包括多年來一直爭
取的是「一人一票」，為什麼現在普選唾手可得，卻
要諸多攻擊抹黑？否決政改的人其實才是最對不住下
一代。
最可笑的是，民主本身就是少數服從多數，尊重投
票結果，但「羅37」卻指如果立法會通過政改，就要
「佔領」立法會來懲罰議員，這不但公然以武力威脅
議員，更視民主精神如無物，說明「羅37」毫無民主
素養，只是跟着周永康身後的「應聲蟲」，這樣的人
有什麼資格講普選？

「羅37」有何資格講普選？郭中行 資深評論員
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歐盟多國領事罕有地在短短3日內3度約見本港不同
黨派的立法會議員，要求反對派接納特區政府提出的
政改方案。他們要求反對派「袋住先」，先建立了一
個普及選舉的體制，待取得成績後繼續優化，這是最
好的策略。任何民主制度都是一步一步向前走，歐洲
的民主制度也是這樣建設起來。歐盟領事對反對派認
為政改方案不夠理想就否決，表示不理解。

否決政改等同對抗中央
歐盟領事還說，歐洲各國關注若政改被否決後，香港

會否出現動盪，中央會否收緊對港政策。言下之意，暗
示反對派要有逆向思維，如果否決基本法和人大決定下
的政改方案，等同挑戰「一國兩制」，對抗中央政府，
會不會引起反效果？反對派不能不三思而行。

歐盟領事的遊說，當然是請示過本國政府，從國家
的角度、利益宏觀地看待香港政改，代表國家向香港
立法會議員提出意見。反對派談到普選，言必稱西方
如何如何，國際標準如何如何。歐盟領事的意見大有
參考價值。

第一， 反對派常說，基本法四十五條規定的提名委
員會制度，這是一種篩選，是不合理的限制。香港的
普選一定要有「公民提名」，一定要按照「國際標
準」，他們才肯接納。事實上，即使歐盟也沒有一個
統一的普選標準，各國百花齊放，百家爭鳴。英國、
法國、德國的選舉制度就很不一樣。英國是議會至
上，實行議會內閣制度。英國選民不直接選出首相，
首相由執政黨的議員互選產生，執政黨可以隨時撤換
首相，不必預先通知選民。法國的總統選舉，由提名

委員會進行提名（篩選），確保候選人的質素和能
力，保障國家的正常運作和利益。德國則實行總理負
責制，總理起主導作用。所以，儘管歐盟實行民主制
度，但選舉方式不同，權力分布不同，行政和立法機
關的關係也不同，哪裡有統一的「國際標準」？如果
糾纏於虛無縹緲的「國際標準」，政改爭議將無限期
地拖下去，香港怎麼可能實現普選？

沒有「國際標準」 只有循序漸進
第二， 早日實現特首普選，對香港有甚麼好處？西

方的經驗證明，落實普選就是佔領民主高地，民主制
度一經確立，就會逐步改善，逐步向前。所謂「袋住
先，袋一世」，說法不科學，不能令人信服。如果真
正推進民主，就要相信人民群眾，相信歷史向前發展
的大勢所趨。

第三， 中央操控香港的說法，更不成立。根據西方
的經驗，中央政府不可能操縱地方選舉，更不能控制
幾百萬選民的投票取向。中央政府愈想控制，很可能
引起地方選民的反感，甚至會反其道而行，作出相反
的決定。所以，擔心中央控制香港特首普選完全是杞
人憂天。

第四，民主是一個逐步發展的進程。歐盟普選的經
驗說明，民主必須遵循循序漸進的原則。歐洲普選制

度花了幾百年時間才逐步建成，普選權也不是一步到
位的，婦女、非洲裔移民的選舉權，都是逐步獲得
的。羅馬不是一日建成的。香港民主進展為何卻要一
步登天呢，為何不能仿傚歐洲，借鏡行之有效的「國
際標準」呢？

香港普選看大勢謀大局
歐盟為什麼支持香港實現行政長官普選，因為歐盟會

看大勢，謀大局。歐盟各國看清世界發展的大勢，看準
中國即將成為帶動全世界經濟發展的火車頭，中國將成
為世界最大的貿易國家，最大的資本輸出國，與中國良
好合作，國家經濟發展就有保障。歐盟各國駐港領事公
開表態支持香港政改，就是為他們的國家利益服務。香
港的舊老細──英國，目前對中國態度最為友好。英女
皇已經宣布，10月份將接待到訪的中國國家主席習近
平。匯豐銀行亦高調地宣布，計劃把註冊地點從倫敦搬
遷回香港。人民幣國際化、亞投行、「一帶一路」的融
資，匯豐已經洞悉先機，看到龐大的商機。

香港的溫和反對派，應該從歐盟領事、匯豐的態度和
舉動有所領悟，學習別人善於觀察世界大勢，分析未來
走向，才能找到自己的出路，才不會站錯隊，走錯路。
溫和反對派應該虛心傾聽歐盟各國領事的主張，以香港
主流民意和利益為依歸，理性務實支持普選。

高天問

歐盟領事建議香港立法會議員支持落實特首普選，首先顯示他們認同普選方案，反對派的

所謂「國際標準」反而得不到他們的贊同；同時也表明，歐盟希望香港社會穩定，經濟發

展，因為這最符合歐盟的利益。實現普選行政長官，香港政爭平息下來， 有利歐盟擴大與

香港的經貿往來，更重要的是，進一步加強與中國的關係，投入到「一帶一路」、亞投行戰

略，達致互利雙贏。溫和反對派應該虛心傾聽歐盟領事主張「袋住先」的建議，以香港主流

民意和整體利益為依歸，為香港實現「一人一票」選舉行政長官作出歷史貢獻。

歐盟領事建議有理有據 落實普選符各方利益

特首下周訪加美
出席論壇推介香港
香港文匯報訊（記者 李自

明）特首梁振英本月8日至11
日訪問多倫多及芝加哥，其間
將出席香港貿易發展局在多倫
多及芝加哥舉辦的「邁向亞洲
首選香港」大型推廣活動，及
與當地政治領袖、商界及教育
界代表會面。

發表演說及出席貿發局晚宴
梁振英在6月8日會在多倫多

舉行的「邁向亞洲 首選香港」
高峰論壇發表演說和出席貿發局
的晚宴，他亦會在同日與安大略
省省長韋恩會面。翌日，他會出
席加拿大商界舉辦的早餐會，與
當地商界領袖會面。
梁振英於6月9日下午會轉到

芝加哥，抵埗後與美國香港總商
會代表及在當地生活的港人會

面。翌日，他會在貿發局舉行的
第二場「邁向亞洲 首選香港」
高峰論壇發表演說和出席論壇的
晚宴。此外，他會拜訪芝加哥市
市長伊曼紐爾、芝加哥聯邦儲備
銀行主席Charles Evans和芝加哥
全球事務委員會總裁達爾德。
在6月11日，梁振英會與芝加

哥大學校長羅伯特．齊默教授和
芝加哥大學布思商學院院長蘇尼
爾．庫瑪教授會面，及與港美商
務委員會和芝加哥招商局董事會
成員共進午餐。
梁振英將於6月12日晚上返

港，陪同他出訪的官員包括政府
新聞處處長聶德權、行政長官私
人秘書陳嘉信和助理處長（傳
媒）黎日正。梁振英離港期間，
政務司司長林鄭月娥將署理特首
職務。
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香港文匯報訊（記者 李自明）政務司司長林鄭月娥昨日
下午參觀位於灣仔入境事務大樓的創新科技署，加深對部門
工作的了解。林鄭月娥讚揚創新科技署前線同事有熱誠和專
業的服務態度，並鼓勵他們繼續悉力以赴，促進香港檢測和
認證業的發展，同時提升香港的整體科技水平。
林鄭月娥此行首先聽取創新科技署署長王榮珍及部門首長

級人員介紹該署的工作及轄下品質事務部的服務範疇，隨後
她參觀了品質事務部轄下的標準及校正實驗所，並參觀香港
認可處。

認可處推互認安排促港外貿
其間，她獲悉香港認可處是香港的官方認可機構，負責透

過不同認可計劃，向本港的合格評定機構所進行的檢測、檢
驗和認證，提供認可服務。認可處亦積極與各地認可組織簽
訂互相承認安排，推動國際機構接納由本地獲認可機構發出
的評審結果，促進香港的對外貿易。
林鄭月娥亦得悉創新科技署正籌辦今年11月在香港舉行的

國際標準化組織技術委員會176年會，預計屆時將會有來自
逾100個經濟體系的技術專家出席，是本地專家貢獻及提升
他們的標準制定專業知識的良機。

■林鄭月娥(右)參觀創新科技署品質事務部轄下標準及校正
實驗所的光學實驗所。

政總加裝新天眼
帳篷激增不尋常

基於保安理由 行政署不評論
昨日有報道指，有長期留守添美道的「佔領」者稱，行政署早
前派出工人在「公民廣場」圍欄附近加裝閉路電視，並對準添美
道行人路的帳篷及木屋。行政署昨日在回覆傳媒查詢時說，特區
政府會不時按保安需要，檢討政府總部的保安設施，包括閉路電
視系統，但基於保安理由，行政署不對相關報道作出評論。

治安衛生問題多 表決日或圍立會
事實上，自去年違法「佔中」結束後，大批「佔領」者在政府
總部和立法會大樓外，長期搭建帳篷及木屋試圖「續佔」，衍生
治安及衛生問題。近月，帳篷及木屋等數目更是不尋常地持續遞
增。「民陣」日前更號召激進組織在立法會表決當日包圍立法
會，有「佔領」者亦即晚在大樓外利用木箱的廢木搭建木屋，勢
要將行動無限「升級」。

香港文匯報訊（記者 李自明）自去年違法「佔

中」結束後，大批激進「佔領」者不斷搭建帳篷及木

屋，長期佔據政府總部和立法會大樓外行人路。「民

陣」近日更號召激進組織，在立法會表決特首普選方

案當日包圍立法會，勢將行動「升級」。據報道指，

行政署早前在「公民廣場」即政府總部東翼前地加裝

閉路電視。行政署昨日基於保安理由，不予評論。

「標時」遭否決 明年報告出爐再議
香港文匯報訊（記者 文森）勞工
團體要求立法制定標準工時，以保障
工人權益，立法會昨日討論立法制定
標準工時的無約束力議案，但遭分組
點票否決。勞工及福利局局長張建宗
表示，政府沒有迴避制定標準工時，
但必須先審視標準工時委員會於明年
首季提交的報告，再決定未來路向。

陳婉嫻：政府不能逃避責任
「標時會」早前委託顧問公司進行
的調查發現，本港25%受訪打工仔超
時工作，但當中70%無償加班。立法
會昨日續會討論立法制定標準工時的
無約束力議案，提出議案的工聯會立
法會議員陳婉嫻表示，制定標準工時
的訴求提出已久，行政長官梁振英在
競選時已把訴求寫進政綱，認為政府

不能逃避責任。
反對者飲食界立法會議員張宇人表
示，雖然業界僱傭合約普遍未有訂明
超時工作補償方法，但僱主會作出金
錢以外的補償。
同樣投反對票的新民黨立法會議員

田北辰則表明，支持立法規管工時，
但不同意「一刀切」制定標準工時。

張建宗：絕無半點拖延
張建宗強調，工時政策非常複雜及

具爭議性，政府絕無半點拖延，且
「標時會」現時仍未完成討論，預期
將於明年首季向行政長官提交報告，
希望外界讓委員會有充分時間及空間
審視有關資料，以凝聚共識，釐定未
來路向。
另外，由社福界立法會議員張國柱

動議的無約束力議案「取消在社會福
利界整筆撥款津助制度及競爭性服務
投標制度」亦遭分組點票否決。張國
柱表示，在整筆撥款制度下，部分非
政府機構不惜減薪裁員以增加儲備，
認為制度已嚴重影響社福界生態，亦
影響社會服務質素。

張建宗則表示，整筆撥款制度讓非
政府機構有更大自主權，可透過靈活
調撥資源，應付社會不斷轉變的服務
需求。他又說，舊有「實報實銷」津
助制度，嚴格控制非政府機構的資助
預算，備受批評，恢復舊制屬不恰當
及不切實際。

■陳婉嫻
梁祖彝 攝

■張宇人
梁祖彝 攝

■田北辰
梁祖彝 攝

■大批示威者仍然把帳篷、搭建物及其他物件「非法霸佔」政府總部及立法會綜合大樓
外添美道及夏慤道的行人路，構成治安及環境衛生問題。 中通社

■張建宗
梁祖彝 攝


